



神奈川県  
2022年9月号  
月間「不屈」  
No.579付録  
編集兼発行人  
宗形孝至

治安維持法犠牲者 国家賠償要求同盟  
神奈川県本部  
〒221-0823  
神奈川県横浜市神奈川区二つ谷町2-9  
TEL/FAX 045-314-1766  
E-mail chian.kanagawa@spice.ocn.ne.jp

# 総会の成功を力に前進を切り開こう

県本部会長 宗形 孝至

総会は、小沢副会長の開会挨拶と、増本一彦さん、亀井博さん、和田庸子さん、植田泰治さんをはじめ、この間亡くなられた会員の方々への黙祷を行いました。

総会には来賓として日本共産党の君島ちか子県会議員、国民救援会県本部の渡場事務局長、レットページ反対同盟の清水事務局長の連帯と激励の挨拶を受けました。畑野君枝前衆議院議員からのメッセージも寄せられました。

宗形孝至県本部会長が総会報告を行いました。

報告では、議案発表後の情勢の特徴について、1、ロシアのウクライナ侵略をめぐる情勢、2、安倍晋三元首相の憲法違反の国葬問題、3、岸田政権の統一協会に対する対応の重大性に触れ、議案に基づき報告

治安維持法犠牲者国家賠償要求同盟 第40回神奈川県本部定期総会



活動報告をする宗形会長

三浦半島支部の天野氏は、同盟本部が作成した国会請願に向けたリーフレットに記載された治安維持法犠牲者の弾圧実態に触れ、82年前、葉山



開会あいさつの小澤副会長

警察署で行われた、今井姉妹に対する取り調べが、いかに卑劣な女性に対する人権蹂躪の凌辱であったかを糾弾、また、俳句などの文化活動まで

禁止された、荻野富士雄さんの調査などに触れ、治安維持法下で行われた権力の犯罪がまだまだ調べつくされていないと発言。同盟の国会請願の重要性を指摘しました。

湘南支部や茅ヶ崎支部から、支部役員体制を確立し、会員との連絡、「不屈」の送体制の確立などを発言、最近岡山県から兄の介護で移られたSさんは、生物学の先輩が戦前公職につけず苦労されたことや、学問でもその影響を受けたこと、倉敷民商弾圧事件の支援や、岡山での犠牲者の顕彰活動に取り組んできたことを発言しました。

南支部のSさんは奥さんの彫刻家であった父の活動を紹介、山本宣治氏の暗殺直後にデスマスクを作成したことや、故野呂栄太郎夫人とともに、顕彰活動に取り組んだことを紹介しました。

9名の発言があり、活発に討論されました。

「わが青春つきるとも」  
伊藤千代子の生涯

9月17日旭区サンハート  
上映以降の県内上映日程

・横浜中央地域

10月9日(日)

桜木町健康福祉会館

問い合わせ 宗形 孝至

045-844-0143

・川崎地域

10月10日(月・祭)

サンピアン川崎(労働会館)

10月31日(月)

多摩市民会館大ホール

問い合わせ 山崎 雅子

080-6508-6802

・県央地域(伊勢原)

10月13日(木)

伊勢原市民文化会館

問い合わせ 蠣崎 澄子

090-6000-8877

・茅ヶ崎・寒川地域

10月20日(木)

茅ヶ崎文化会館小ホール

問い合わせ 一宮 真理

090-5763-1536

・南足柄市

12月3日(土)

南足柄市民文化会館

問い合わせ 蠣崎 澄子

小田原地域で「わが青春つきるとも」  
伊藤千代子の生涯  
2回の上映に130名参加で成功

日本共産党西相地区委員会では8月19日、党創立100周年記念講演会を開催し、文化企画として映画「わが青春つきるとも」伊藤千代子の生涯」を上映しました。

記念講演会の前に午前の上映を行い、講演会が終わった後、午後3時から2回目の上映を行いました。130名が参加し、記念講演会も映画上映会も大盛況で成功させることができました。

当日会場でカンパを訴えたところ、たくさんの方の協力が寄せられ、映画上映にかかる経費など

を賄うことができました。

小田原を中心にした西相地域は国賠同盟の支部が未確立です。県本部直属の会員さんに「不屈」を発送し、会費を県本部に納めてもらっている状況です。県本部では、今回の映画上映を準備された皆さんと懇談会を持つなどして、この地域に新たに国賠同盟の支部を立ちあげる取り組みを進めたいと思います。

【映画の感想を紹介します】  
力強く感じた。共産党としての原点を感じた。

とてもいい映画でした。過酷な状況のもとで不屈に戦い抜いた先輩たちがいたからこそ、今の日本共産党があるということを感じました。これからも粘り強く闘い続けたいと思いました。  
2回視聴しましたが本当に感動的な映画です。ぜひたくさんの方に見ていただきたい

訃報

いのです。  
たった一度の人生を、信じた道を貫いた伊藤千代子に学ぶことができた。  
来てよかったです。若い学生さんが2人で来ていた。すばらしい、嬉しいです。

水谷安子さん(108歳) 川崎支部  
8月20日お亡くなりになりました。

治安維持法犠牲者の最高齢者として最後まで国賠同盟の活動に参加されました。

植田泰治さん(87歳) 川崎支部  
8月29日お亡くなりになりました。

2013年より、県本部副会長として活動されてきました。  
2008年の川崎支部結成時には事務局長を引き受け支部活動の先頭に立ってました。

2017年には、『種まく人びと』(治安維持法下のたたかいのドキュメンタリー映画)製作、日本映画復興会議奨励賞を受賞しました。



映画観賞用パンフ



総会案内ハ  
ガキからの  
通信です。  
順不同。

南区 荒木 由美子  
国葬反対の声を広げていきましょ  
う。

港南区 鈴木 諒  
残念ですが、8月29日の総会欠席  
します。皆さんの健康を願います。

栄区 伊藤 眞  
他の会に出席がありますので欠席  
します。

藤沢市 加藤 なを子  
定期総会の開催おめでとうございます。  
ます。

物価高、コロナ感染症により、国  
民の暮らしがおびやかされています。  
平和憲法を守り生かす政治へと、  
ご一緒に頑張りましょう！

保土ヶ谷区 小澤 睦夫  
参院選で自民・維新が議席をふや  
す中で、改憲勢力が3分の2を占め  
る状況にどうなってしまうのだろう  
と心配・不安を持ちました。

選挙直後から統一協会問題、国葬  
問題、コロナ対策の全くの無策に国  
民的怒りが爆発しています。  
総会を期に国賠同盟1000名  
達成めざしてがんばりましょう。

藤沢市 川西 シゲ子  
欠席させていただきます。  
1000名会員めざしてガンバリ

ましよう。  
藤沢市 草野 清・照子  
増本一彦会長が、身近での活躍を  
心強く感じておりました。

「数は力」の自公政権の危険を訴え  
るとともに、後退している署名をと  
もに取り組んでいきたいと思いま  
す。

金沢区 竹中 博美  
私は、富岡・能見台・並木9条の  
会の代表世話人を勤めています。94  
歳、末期高齢者で世代交代を組織で  
話しあっています。なかなか交代  
ができません。

今年3月30日に、憲法学習会33人  
参加、8月22日戦争体験を語り継ぐ  
つどいを開催38人参加、金沢区には  
5つの地域に9条の会があります。が  
活動していません。2つの会ぐら  
い。参院選での後退、去年10月の  
総選挙での後退、愕然たる思いです。

形容しがたい無念さです。体が動け  
るうちは頑張りなればと!!  
第40回定期総会おめでとうございます。  
ます。

横須賀市 鶴巻 まゆみ  
仕事で参加できませんが、毎月読  
ませてもらっています。「抵抗の群  
像」を読みこんなにたくさんの人々  
が、特高や国家に殺されていたと知  
りました。

安倍元首相の国葬には反対です。  
そのお金をコロナ対策や社会保障に  
使ってほしいです。

「国葬」だけを見ても、だんだん  
戦前の体制に戻りつつあるように思  
えてなりません。共謀罪法や土地利  
用法も霧に包まれているような。知  
らぬ間に、治安維持法の再現にと恐  
れています。  
今こそ国賠同盟の出番です。

伊勢原市 浜本 大蔵  
友人(数人)と二俣川に「わが青  
春つきるとも」を観に行く予定です。  
第40回定期総会の御盛會お喜び申  
し上げます。

戸塚区 門倉 淳子  
「同盟県本部」などの主催、「反  
戦と主権在民を掲げ、たたかいた  
おれた若き女性の物語」映画「わが  
青春つきるとも」上映会の成功を期  
待しております。

厚木市 三宅 絃  
総会おめでとうございます。  
・役員の方々御苦勞様です。  
・今時の戦争か平和かの情勢に、増々、  
我らの戦いは重要です。  
・同盟員の皆様の御健康をお祈りし  
ます。

秦野市 有馬 静則  
「国葬」も多数の国民が反対してい  
るのに、声も聞かず民主主義を壊し  
ています。反対です。  
統一協会と自民党の関係もびつ

秦野市 田中 静枝  
当日は予定がありますので、欠席  
させていただきます。  
「国葬」も多数の国民が反対してい  
るのに、声も聞かず民主主義を壊し  
ています。反対です。  
統一協会と自民党の関係もびつ

藤沢市 阿内 正喜  
不屈とくに「抵抗の群像」を読み、  
当時の警察や特高への怒りを新たに  
しています。抵抗の群像に紹介され  
る人たちの不屈の誠心、屈しない誠  
心力を心に受け止めています。

葉山町 天野 清司  
同盟中央本部の国会議員への要請  
資料に「身の毛もよだつ女性への凌  
辱」として、「昭和8年7月2日葉  
山警察署」内での女性への暴行凌辱  
が1935年帝国弁護士会「横浜管  
内人権問題調査報告書」から引用さ  
れています。  
これらの事実の周知と今井チヤ子・  
キワ子姉妹の名誉回復等取り組まね  
ばならないと思います。

藤沢市 山内 智恵子  
通院(病院)のため、医療費がか  
さむため、今年度をもって退会させ  
ていただきたく、お願い致します。  
瀬谷区 蠣崎 澄子  
日頃の同盟の多喜二の会への並々  
ならぬご尽力に感謝しております。  
2015年の安保法制に反対し、

りです。徹底して追求すべきです。  
毎回欠席で申し訳ありません。  
鶴見区 安食 慶彦  
戦前の治安維持法、戦後のレッド  
ページの影響が、今もなを色こく残っ  
ているのが現実です。黄色とピンク  
色の署名用紙を持って取り組みましょ  
う。

藤沢市 阿内 正喜  
不屈とくに「抵抗の群像」を読み、  
当時の警察や特高への怒りを新たに  
しています。抵抗の群像に紹介され  
る人たちの不屈の誠心、屈しない誠  
心力を心に受け止めています。

葉山町 天野 清司  
同盟中央本部の国会議員への要請  
資料に「身の毛もよだつ女性への凌  
辱」として、「昭和8年7月2日葉  
山警察署」内での女性への暴行凌辱  
が1935年帝国弁護士会「横浜管  
内人権問題調査報告書」から引用さ  
れています。

これら事実の周知と今井チヤ子・  
キワ子姉妹の名誉回復等取り組まね  
ばならないと思います。

藤沢市 山内 智恵子  
通院(病院)のため、医療費がか  
さむため、今年度をもって退会させ  
ていただきたく、お願い致します。

瀬谷区 蠣崎 澄子  
日頃の同盟の多喜二の会への並々  
ならぬご尽力に感謝しております。  
2015年の安保法制に反対し、

統一協会と自民党の関係もびつ

統一協会と自民党の関係もびつ



発言する西部支部・原さん

議案に対する態度は、議長に任いたします。

同盟のご発展を、お祈りしております。

旭区 梅津 弘子

基礎疾患が有る為、今回は欠席します。

役員の方は本当に毎月機関誌の発行ご苦労様です。

女性の会は何の連絡(母親大会等)もありません。呼びかけだけでも民主的にやって欲しいですね。

葉山町 甘糟 君枝

健康診断の結果慢性心不全ということになりました。急ぐと息が切れます。何事も無理せず、ゆっくりやります。

藤沢市 大益 弘

総会の盛会を祈ります。

旭区 古瀬 裕

いつもニュースの送付ありがとうございます。

会費をいつまでお支払いしているかわからなくなりました。

請求書と口座番号をご連絡ください。

皆様のご健勝をお祈りします。

港南区 山室 ミナ子

増本さんには「なくす会」などお世話になり「たより」にしてお

りました。吉田万三さんは亡き主人とも知り合いでニコニコと笑いを交わしつつ握手をしていた姿を思い出します。良い人が後を継いでくださって、ありがとうございます。

今年こそ、新たな時代を切り開く年にしましょう。力をあわせてがんばりましょう。

海老名市 北山 信博

健康上の都合により、欠席いたします。

総会の成功を祈念いたします。

川崎市 細田 トキ子

総会おめでとうございます。

困難の中、頑張っている皆様に敬意表します。出席できる体力がありません。どうぞ、皆様にはお体御自愛ください。

旭区 中村 久生

定期総会をいつ、どこで開くのか全く欠落しています。

私はいま90歳、いろいろな運動団体に関係してきましたが、こんな間の抜けた案内状に接したのは初めて。しっかりして下さい。とは言え返事不要。今更日時などを知らされても、外出も歩行も困難だからです。娘が車で送迎してく

れるなら別ですが。

緑区 田所 実

情勢のとらえ方、正確さ、方針に大賛成です。

拡大・世代継承、機会を見つけやらねばと思っております。

夜明けは学びが感じています。みなさんよろしく。

### 【返信ハガキの来た方々】

戸塚区 笹原 謙策

港南区 小松原 モト子

戸塚区 分部 孝康

港南区 竹縄 和子

西区 手嶋 二九男

港南区 久野 剛男

港南区 玉中 多津子

厚木市 上野 昭紀

港南区 二方 節男

旭区 萩島 勇・フミ子

### 【同盟県本部日程】

県本部常任理事会

9月20日(火)

午後2時

藤沢市 鈴木 とも子  
御盛会を祈念いたします。

港南区 小早川 敏枝

皆さんの献身的な活動に敬意を表します。

横須賀市 根岸 峰夫